

2020 SHISEIKAN! 1

巻頭言

新年明けましておめでとうございます

令和2年を迎え「令和」の意味を今一度心に思い起こしています。

「春の訪れを告げ、
見事に咲き誇る梅の花のように
一人ひとりが明日への希望とともに、
それぞれの花を大きく咲かせることができる、
そうした日本でありたい」との願いがこめられています。



学院長 中道 久雄

昨年は天災（地震・台風・洪水による河川の氾濫等々）自然現象がもたらす災害で多くの尊い人命を亡くし、多くの家屋が倒壊し、心が痛むことが余りにも多かった。その威力（エネルギー）は益々巨大化、強力化していることを危惧しています。

旧約聖書の「ノアの方舟（箱舟）」の物語が脳裏をよぎった。

《旧約聖書（創世記6章～9章）に「ノアの方舟（箱舟）」について記述しています。》

紀元前3,000年「主なる神」は地上に増えた人々の墮落を見て、これを洪水で滅ぼすと仰せられた。そこで「主なる神」は「主と共に歩んだ正しい人」であったノアに告げ、ノアに箱舟の建設を命じた。箱舟は3階建てで内部に小部屋が多く設けられた。ノアは箱舟を完成させると、妻と3人の息子とそれぞれの妻、そしてすべての動物のつがいを箱舟に乗せた。大雨は40日40夜止むことなく降り続き、大洪水となり地上に生きていたものを滅ぼしつくした。

水は150日の間、地上で勢いを失わなかった。その後、箱舟はアララト山（標高5,137m）の上に止まった。ノアは鳩を放ったが止まるところが無く帰って来た。7日後、もう一度鳩を放つと、鳩はオリーブの葉をくわえて箱舟に戻って来た。さらに、7日たって鳩を放つと、鳩はもう戻ってこなかった。

この物語を読まれてどのように感じられましたか。

今から138億年前にとつともない爆発（ビッグバン）が起こり、45億4千年前に原始地球が誕生しました。地球の大半が海水（水）に覆われていました。その後、地殻変動が起こり、大陸が移動し、火山からは溶岩が噴出し数億年から数十億年の時を隔てて現在の地球になりました。ノアの方舟（箱舟）の物語は史実だったかもしれませんね。

今年は自然災害の少ない1年でありますように願わざるをえません。

令和2年が平安で心豊かな年でありますように祈念いたします。

令和2年元旦

日	曜	1月の予定	
1	水	「元日」	<p>■ 大学受験科</p> <p>今後のセンター関連のスケジュールです (しっかり確認してください!!)</p> <p>①1/17(金) センター試験・会場下見 ※午後の授業休講</p> <p>②1/18(土)・19日(日) センター試験本番</p> <p>③1/20(月) センター試験「自己採点会」 ※授業休講。採点結果は12時には郵送いたしますので、それまでには採点が終わるようにしてください</p> <p>④授業は1/31(金)まで ※時間割に変更はありません</p>
2	木		
3	金		
4	土	職員】ひなたぼっこの会	
5	日		
6	月	大受】冬期講習<後期>	
7	火	↓	
8	水		
9	木	↓	
10	金	高校】始業式/かるた大会	
11	土		
12	日		
13	月	「成人の日」	
14	火	高校】授業開始	
15	水		
16	木		
17	金	大受】センター試験会場下見	
18	土	大受】センター試験	
19	日	↓	
20	月	大受】センター試験自己採点会	<p>■ 高等学院</p> <p>1・2年生は試験に向けてレポートの見直し、試験範囲の確認等を怠らず全力で試験に臨めるよう準備をしておいてください。</p> <p>3年生は高校最後の授業のある月となります。今の教室で受ける最後の授業をしっかり噛みしめてください。</p>
21	火	大受】特別講座 ~31日(金)	
22	水		
23	木	大受】二者面談(センター試験受験者)	
24	金	高校】英語検定	
25	土		
26	日		
27	月	1・2年】<後期>定期試験	
28	火	↓	
29	水	↓	
30	木		
31	金	高校】3年生を送る会 3年】卒業写真撮影 3年・大受】授業終了	

カウンセラー森下の 心理学コラム



早いものでもうすぐ新年。学生の頃は1日をとても長く感じていましたが、6年前に息子を出産してからは、1日があっという間に過ぎていきます。仕事をしていると尚更です。これを読まれているお母様方もそうなんじゃないでしょうか。

心理学的には、感じられる時間の長さに影響を及ぼす要因は、複数あると考えられています。

例えば、楽しい時間はあっという間に過ぎるのに、退屈な時間はなかなか過ぎない…といった経験、皆さんもあると思います。この感覚を引き起こしている要因は、「時間の経過に向けられる注意」であると考えられています。

楽しいことをしている時は、時間経過に注意が向けられる頻度は低くなりますよね。時間以外の楽しい事柄に注意が向けられているので、時間が短く感じられます。反対に退屈な時は、「あと何分かなあ」など、時間経過に注意が向けられる頻度が高くなります。この頻度が高いほど時間が長く感じられるのです。

志成館の先生方の、楽しい授業、退屈な授業、を思い出してみると分かりやすいかもしれませんね…(´▽`)

2020年も心理学コラムをよろしくお願い致します！

入試のイドラ 小堀 翔



みなさんにとってアイドルとは誰でしょうか。私のアイドルは小倉唯さんです。このアイドルという言葉はラテン語のイドラ (idola) と語源を同じくする言葉だといわれています。日本語では偶像や幻影と訳されます。イギリスのフランス・ベーコンという人物は、人間が物事の核心に迫っていくとき、必ずそれを邪魔する幻影、すなわち思い込みや偏見が現れるので気を付けなければいけないと警鐘を鳴らしました。

私が3年生・受験科の担任として過ごした2019年は、常にこのイドラとの戦いでした(アイドルは癒でした)。「この大学さんでは〇〇の資格が取れる」と、今まで思っていた大学さんが、学部の変更によりその資格取得ができなくなっていたり、あるいは推薦入試をやっていないと思っていた学校さんが新しく推薦入試の日程を設定していたりといったことがありました。これから進路決定をしていく皆さんもぜひ、この「入試(や就職)のイドラ」を意識し、正確な情報把握に努めてください。少しでも不安な場合は志成館の先生方と一緒に確認し、新年の抱負としてみてはいかがでしょうか。

奥深いフォークの世界 by 沖住



あ、沖住です。今回ご紹介するのは、吉田拓郎「永遠の嘘についてくれ」です。フォークのプリンスと呼ばれた吉田拓郎は時代の変化とともに徐々に落ちぶれていき、弱気になっていく。そしてラストアルバムのつもりで出したアルバムに収録された中島みゆき作詞作曲の作品がこの歌です。中島みゆきは吉田拓郎の追っかけをするほどのファンでありました。中島みゆきはこの依頼が来た際に、「私が心酔していた拓郎はどこに行ったんだ。弱気にならず、最後まで意地を張りとおしてほしい。たとえそれが嘘の姿であっても演じ続けてくれ！」といったエールを込めてこの歌を書きました。

「君よ、永遠の嘘についてくれ いつまでも種明かしをしないでくれ 永遠の嘘についてくれ 一度は夢をみせてくれた君じゃないか」

人に夢をみせた責任。他者とのかかわりの中で、これほど重い責任はないのではないのでしょうか

ちなみに私はこの歌を聞くたびに、つかこうへいの「蒲田行進曲」を思い出します。

へっほこハンター甲斐先生の 趣味のお部屋



どうも甲斐です。最近、ソロで狩猟に行ってきました。コガモという種類の小型のカモ(♂)を捕獲しました。魚よりも我々、人に近いために少し良心が痛みましたが、「残さず食べるからね」という強い気持ちで引き金を引きました。

捕まえたカモはオープンでローストしていただきました。野生のお肉は食べるために作られたものではないので、硬く、脂も少なく、独特の香りもありますが、捕獲までにたったドラマや命をいただくという実感が味を引き立てます。普段、口にして肉も畜産家や精肉場の方々のおかげでおいしく食べられるんだという感謝の念がフツフツと沸いてきました。

それから、野生の鳥は脂が少ないので、火を通しすぎるとレバーっぽくなったり、カラッカラになります。そうならないように、弱火でじっくり調理を行う必要があります。捕獲の際だけでなく、調理にもドラマ(手間)があるわけです。

他にも狩猟を通して自然にふれることで、生きることと死ぬことについて深く考えさせられます。食べることは殺すこと。便利な生活をするには自然環境を壊し、命を奪うことになること。何をしても生き物を殺してしまうことになるので、自分の行いは気を配らないといけないなあと思うのでした。

志成館・ぐるぐるログ

2019年度第9回「志成館・ぐるぐるログ」、今回は生徒会主催のクリスマス会です。TBS オールスター感謝祭の完コピ+α要素つきの余興、ピザと軽食、豪華賞品付で大変盛り上がりしました。それでは、LET'Sぐるぐるウォッチング!



BGM、クイズの質、司会の振り、そして、極めつけはピリオドクイズ間に入る参加型イベントクイズまで再現しました。そのクイズはじゃんけんて勝った方がピコピコハンマーで相手の頭をたたき、負けた方は頭をたたかれる前にヘルメットでガードするというもので、生徒はその勝者を予想するというものでした。

生徒の企画力には本当に舌を巻きました。そして、クイズの賞品もたくさん用意されたおかげで、大変盛り上がりました。余った賞品もすべて最後のスピードビンゴでみんなに行き渡り、みんなハッピーな形で最後を迎えることができました。素晴らしい企画だった反面、生徒会には本当に頑張ってもらいました。終わった後で、生徒会のメンバーの中には疲れて居眠りしているメンバーもいました。本当にお疲れ様でした。そして、ありがとうございました！今年最後のイベントを良い形で終わって、良い新年を迎えられそうです。



日本航空高校【熊本キャンパス】
志成館高等学院
志成館【高認受験科】
志成館【大学受験科】



〒862-0973 熊本市中央区大江本町7番3号

(味噌天神バス停徒歩0分/味噌天神となり)

TEL 096-366-1008

FAX 096-371-3871

ホームページ

URL: <http://www.siseikan.net>